



# 高橋かつお ニュースレター

(第40号)

《連絡先》 栗原市栗駒稲屋敷金田10-2 TEL/FAX. 0228-45-4249

## 社会新報

発行所  
社会民主党全国連合機関紙宣伝局  
号外(水曜日発行)  
〒100-8909東京都千代田区永田町1-8-1  
電話代表03(3592)7515・振替00140・1-3203  
●定価180円 ●1カ月700円 ●送料160円

平成最後となるニュースレターも今回で40号になります。1月発行のニュースレターでは、3人の方から電話を頂きました。志波姫の方からは、4月から始まるデマンド交通により、石越駅発、若柳・志波姫経由、栗原中央病院行きのバスもなくなるのかという電話でした。旧町村をまたがる市内連携路線はそのまま、旧町村内だけを運行している地域内路線がデマンド交通に移行するとお話をしましたが、まだまだ丁寧な説明が必要と感じました。

また、金成の方からは、毎回楽しみに読んでいます。共感できるので一度会って話をしたいので近くに來たら自宅に

寄ってほしいとの事でした。

もう1人の方は、原発再稼働に対するご意見を頂き、多くの事について話し合う事ができました。多くの方からご意見を頂き有難うございます。

昨年の6月議会で、求めていた兼業・小規模農家や集団組織への農業機械購入助成について、平成31年度の新規事業として、「3戸以上の共同で農業機械を購入する場合、経費の5分の1以内で50万円を限度とする補助制度」が新設されました。

### 2月定例議会(2月13日~3月8日)一般質問19名

平成30年度補正予算議案11件(全体で5億4269万円の減)は、ほ場整備事業費の追加の外、各種事業費の見込み額の確定によるものです。

また、不正入札の改善に向けた、「栗原市公共工事等入札監視委員会」の設置や、「栗原市森林管理基金条例」の創設、「消費税率改定に伴う関係条例」の改正などの条例議案16件、学校給食費滞納者に対する民事調停申し立て、教育委員の任命(蘇武徳行氏・鷲沢)、人権擁護委員の推薦(三浦勝幸氏・栗駒)、平成31年度予算では、議会提案後に、

一般会計、中核機能地域整備事業(築館宮野地区・2,343万円)の予算が、議会への説明不足を理由に審議前に取り下げられましたが、(説明不足であれば審議の中で説明責任を果たすべきでは?)当初予算議案11件(総額816億1100万円)、については、全会一致または賛成多数で原案通り可決しました。

また、議会最終日に、追加提案された副市長については、賛成多数で菅原信二氏(栗原市農林振興部長・金成)が選任されました。



### ジオパークビジターセンター

(旧栗駒小学校跡)

4月1日(月)午前9時  
オープン予定!

※火曜休み(祝日の場合は翌日)

### 平成31年度の主な新規事業

- ◎ 若柳公民館整備事業 ..... 4,145万円
- ◎ 若柳地区幼保一体施設整備事業 ..... 1,812万円
- ◎ 風しん予防対策事業 ..... 1,194万円
- ◎ 地域農業を担う営農支援事業  
(農業機械共同購入・最大50万) ..... 500万円
- ◎ 子どもの心のケアハウス事業 ..... 1,677万円
- ◎ 産婦人科小児科医院開設補助事業  
(2分の1以内・限度額1億円) ..... 1億円
- ◎ 栗原の美しい森林再生事業  
(私有林整備) ..... 2,100万円

### 今度こそ 女性議員を出そう

by アオニサイ

妻 朝日2月17日号の全国版に「女性<sup>0</sup>議会なお二割」という見出しの記事があったので読んでみたの〜。そしたらなんと栗原市がのってたのでビックリさ。

夫 オレも読んだよ。「定数20以上の市議会でも福岡県飯塚市(定数28)宮城県栗原市(同26)熊本県天草市(同26)など12議会で女性議員がいない」と書いてあったな。イヤハヤ全国に知れ渡ってしまったな。

妻 栗原市が合併した当時は女性議員が1人いたったよね。今は0でなんか栗原の後進性が出ているようで残念だよ。

夫 新聞によると全国1788議会のうち339議会約2割が女性議員0なんだと。1人のところは460議会あるそうだけど全国的に女性議員の進出が遅れてんだよな。

妻 その理由はいろいろあるんだよね。戦後女性にも参政権が与えられたけど、まだまだ男尊女卑の意識があるんでない。①女のくせにとか②女の出る幕じゃないとか③政治は男にまかせておけとか④女性は素養・資質が足り

ないとか⑤女性は家事や育児に専念してればいいんだとか、壁は大きく厚いんだよね。

夫 その壁を打ち破って議員に挑戦するのはオドゲナイ決断が必要なんだよな〜。でも世界的に見ればその壁を打ち破って多くの女性が政治の場で活躍する時代になってきてるよね。

妻 うん。ドイツのメルケル首相、イギリスのメイ首相、日本では土井たか子さんが衆議院議長になったし、仙台市長は奥山さんに続いて郡市長がなってるからね。

夫 ところで栗原の女性議員は〜ということだけど。どうしたらいいのかね。

妻 個人まかせではダメでない。やっぱり母体を作らないとね。“女性議員を出す会”とかね。母体の中で育てないと出にくいと思うけど〜。

夫 今度の市議会選挙には是非女性に立候補してもらいたいね。

# 私は市民からの要望・意見をふまえて5点について質問しました

## 栗原市の医療は大丈夫か？(金成のTさん)



栗原の医療は、常勤医師の不足から文字診療所の廃止や鶯沢診療所の歯科休診、瀬峰診療所医師の非常勤化が行われる一方で、患者数の減で病院の収支も悪化している。栗原の医師の労働条件は他と比べてどの程度か。



病院  
管理者

医師給与(時間外含み)は栗原市が49歳で148万4千円、大崎市42歳で147万、登米市が54歳で174万4千円、気仙沼市が43歳で153万8千円、石巻市が51歳で159万円となっている。

当直は、栗原中央病院で月1回～2回、若柳病院は月2回～3回、栗駒病院は月3回～4回となっている。拘束時間は、当直がある場合には、午前8時30分から次の日の午後5時15分までの32時間になる。医師の負担軽減については、外来診療や日当直などで、大学から応援を頂いているが、応援医師体制の強化、当直明けの勤務改善に向けて検討したい。



地域医療を守るためには、医療現場の実態と患者の思いを理解しあう、病院・住民・行政による協議機関(旧栗駒国保病院運営委員会のような)が必要と考えるが。



病院  
管理者

地域医療の現状を市民の皆さんに理解して頂く事は重要ですが、「栗原市立病院経営評価委員会」の報告を踏まえ、地域医療を継続するための方向性を出した上で、市民との意見交換の場を設けたい。

## 栗原市設置の電気自動車用急速充電器を24時間使用へ(鶯沢のGさん)



栗原市設置の急速充電器の利用状況と維持費は。

市長

平成25年10月からの5年間で、市役所本庁舎で814件、栗駒総合支所448件、路田里はなやま420件の利用で、維持費は電気代で栗駒は年間69万円、はなやまは42万円で、市役所駐車場は本庁舎と合算されているので不明。



市内には、24時間対応での急速充電設備箇所が少ない事から、有料による24時間体制を望む声があるが対応は如何に。

市長

市設置の他、市内には民間設置の9カ所があり、すべて有料になっている。24時間対応はその内1箇所だけであり、民間との費用負担の公平性の観点からも有料化と24時間利用について検討する。

## 百歳の敬老祝い金の他に祝詞があっても良いのでは(栗駒のAさん)



栗原市では、年間で50名位の方が百歳を迎えている。長寿を祝い、総理大臣からは記念品と祝詞が、県知事からは祝詞が各々贈呈される。市からは祝い金(20万円)が出るが、記念に残るものがない。祝詞等があっても良いのではないか。

市長

市の祝詞の贈呈については、近隣自治体なども調査し、残る形で検討する。

## 市の広報に載っていた農業振興整備計画の見直しとは(鶯沢のHさん)



平成31年度中に計画されている農業振興整備計画の重点項目は。

市長

今回の見直しに当たっては、中山間地域等における耕作放棄地の利用調整や、栗原市国土利用計画の中核機能地域での土地利用について重点的に行う予定。



今回の見直しで、中山間地域の耕作放棄地等は、農振地域除外の対象になるのか。

市長

耕作放棄地は、農振地域除外の対象になるが、周辺農地の広がりや整備状況、将来的な事なども考慮して判断される。



今後、見直しは、どのような手順で進められるのか。

市長

土地の利用状況等を確認し、土地所有者等の意向調査を行い、農業委員会や土地改良区などから意見を頂き、地域の実態を確認しながら農用地区域に含める農地か否かの判断をする。



固定資産税について何う。農振地域であっても、山林化している耕作放棄地もあるが、農地と山林の状況は。

市長

場所によって違いはあるが、市内平均で、農地(水田)は10a当りの固定資産税は1,400円、山林は266円になる。

## 汚染牧草の処理は、2019年度中に着手できるのか。(栗駒のSさん)



市長は昨年9月議会後の特別委員会で、堆肥製造施設の建設場所については、「範囲を広げて総合的に判断したい」と発言しているがどのように検討して来たのか。

市長

議会や説明会での意見やアンケート調査結果を踏まえ、課題を整理し様々な観点から検討している。



場所の選定条件(市有地・60a以上・電気・水道・民家からの距離)は追加されて検討されたのか。

市長

市有地だけで良いのかも含めて検討した。また、上田山で頂いた「水の件とか水道の関係、河川までの距離、民家までの距離や井戸水使用」などの条件を書き出し、検討している。



4月にはジオパークビジターセンター(旧栗駒小学校跡)もオープンするので、早く上田山牧野は撤回してほしいという声がある。

市長

近々、上田山に関係する地区の代表の方々と協議する予定。

市政への思いを高橋かつおまで  
お寄せください  
(TEL/FAX 0228-45-4249まで)